



MIDADEN Exprés 15

Diciembre 2020

Los destellos de la vida de los niños en movimiento

LOS NIÑOS INVITAN A LA SOLIDARIDAD

Este año 2020, nos ha cambiado la manera de vivir, pero a la vez ha fortalecido nuestra fe y lazos de solidaridad. Los niños son los que más ejemplos de solidaridad nos brindan. Ellos son los que más tiempo se quedaron en confinamiento, ellos se han cuidado mucho y están ayudando en las tareas del hogar y así como también adaptándose a sus nuevas formas de estudiar y de convivir. Las escuelas, fueron cerradas en 188 países del mundo debido al COVID 19, se buscó solucionar por medio de las clases virtuales, pero esto presentó grandes dificultades y desigualdades sociales ya que la mayoría de las familias no cuentan con servicios de internet. Nuestro reconocimiento a todos los niños y en especial a los del MIDADEN por sus esfuerzos por seguir luchando por su derecho a la educación. En esta navidad los niños nos anuncian ya como el papa Francisco (Fratelli tutti – Hermanos todos) Feliz Navidad para todos que Jesús llene de amor y justicia a sus hogares y tengamos todos un buen año 2021

Patricia Rivera Equipo Internacional

VIVIR LA PANDEMIA DE LA COVID19

Desde hace algunos años el comienzo del curso escolar se realiza en la mayor parte de los países durante los meses de septiembre y octubre: períodos conocidos oficialmente por todos, Muchos grupos, movimientos y clubs de niños lanzan sus primeros planes de acción para vivir de otra manera a pesar del confinamiento y de otras restricciones, por eso dicen: **Vivamos con la pandemia de otra manera.** A pesar de las circunstancias se han puesto en marcha algunas estrategias. Por ejemplo, espacios al aire libre, llevar mascarillas, lavado sistemático de manos. El número reducido de alumnos por clase, la instauración de turnos en algunos establecimientos escolares y la enseñanza a distancia para otros. La modificación de nuevos horarios de misa conforme a las circunstancias.

Al mismo tiempo, muchos países han conocido acontecimientos que no han permitido un acompañamiento efectivo de la población. Económicamente la Covid 19 ha debilitado a muchas familias que han carecido de asistencia, se utiliza a muchos niños para trabajos domésticos y para la venta de artículos en los mercados. Las familias no tienen los medios suficientes para procurar teléfonos u otros instrumentos a sus niños para que puedan seguir los cursos on line. En cuanto a los más pequeños, llevar mascarilla es sofocante e incómodo. También les cuesta respetar las distancias físicas que les impiden contactar con sus amigos durante el recreo.



LA ACCIÓN INSUFICIENTE DE LOS PODERES PÚBLICOS

Ante el reclamo de los profesores y de los acompañantes, los niños del MIDADEN en los movimientos o clubs han señalado lo siguiente:

- La falta de espacio en los pasillos y las cantinas para poder respetar la distancia social.
- El espacio insuficientes en las escuelas, sobre todo cuando llueve.
- La falta de especialistas para acompañar los problemas psicológicos y de salud mental debidos a la pandemia.
- La presencia de desigualdades sociales.
- La falta de formación adaptada que causa la mala calidad de la enseñanza.
- La falta de equipamientos logísticos necesarios en algunos establecimientos escolares públicos.
- La falta de dominio de las nuevas tecnologías de la información y de la comunicación por algunos profesores.
- La negligencia de los gobiernos para facilitar el acceso universal e igualitario a internet para todos los niños y adolescentes.



En Brasil, en Perú y en Venezuela los niños del movimiento han recogido alimentos para las familias más pobres.



LÍBANO: LAS CATÁSTROFES SE SUMAN

Desde hace varios años, las graves tensiones políticas han provocado una crisis económica que pesa sobre todos los libaneses y los numerosos refugiados sirios. A esta difícil situación, agravada por la enfermedad de la Covid 19, se vino a añadir la terrible explosión del puerto de Beirut, el pasado 4 de agosto, causando cerca de 200 muertos y daños considerables.

Nuestra querida antigua presidenta, **Claire Saïd**, dirige una escuela de 960 alumnos cerca del puerto. El establecimiento se ha visto completamente dañado: cristales y mobiliario destruidos, material pedagógico deteriorado... MIDADEN LÍBANO se ha movilizado inmediatamente para aportar ayuda a las familias perjudicadas y ayudar a la reparación de los daños. Gracias a los



esfuerzos de solidaridad de los libaneses y de amigos del extranjero, la escuela pudo recomenzar sus clases el 19 de octubre. ¡Un verdadero milagro de solidaridad en el país del cedro!



LAS REALIDADES FORMAN NUESTRAS ESPERANZAS O NUESTRAS EXPECTATIVAS

Frente a la constatación de la situación política de algunos países de África del Oeste, marcada por las elecciones presidenciales, los golpes de Estado, los conflictos interétnicos, los ataques terroristas, los medios de comunicación han quedado bajo la influencia de las autoridades. Este contexto sociopolítico lleva a comprender que un buen número de medios de comunicación se han interesado cada vez menos en la formación de los niños. Los debates políticos han tomado un lugar importante en las emisiones y la comunicación de los gobiernos era más política que educativa, olvidando así la propagación de la pandemia de la Covid 19.

- En los países de África central las poblaciones se encuentran agotadas por las estrictas medidas puestas en marcha por sus gobiernos, sin tener en cuenta el acompañamiento a las familias más vulnerables.

- En América Latina, las familias tienen necesidad de ayuda alimentaria, psicológica, educativa, emprendedora y profesional. La apertura híbrida de las escuelas y de las actividades educativas marca las desigualdades sociales. En la mayor parte de los movimientos han seguido los intercambios entre los niños y adolescente, a través de medios electrónicos e internet, para compartir sus exámenes, acciones de cara a la pandemia... Los impactos de la Covid 19 en sus vidas y las de sus familias se pueden observar en la carta.



Los niños tienen ahora necesidad de vivir un sistema de vida adecuada que responda a sus aspiraciones, citadas antes. La esperanza de ver cómo el mundo vuelve a lo normal permite a los niños y acompañantes continuar con las medidas de contención: preparar los geles hidroalcohólicos y confeccionar las mascarillas para aquellos que no tienen. Pero también buscar otras soluciones que permitan vivir mejor y poder continuar sus estudios.

En conclusión, es necesario que los gobiernos locales y nacionales, en tanto que autoridades principales, encuentren respuestas claras a los grandes problemas sociales mundiales y locales, incluyendo la función social y política de esta pandemia que aparece como una pesada preocupación para todos, particularmente para los jóvenes y los niños.

DÍA INTERNACIONAL DE LA
DIGNIDAD DE LOS NIÑOS,
NIÑAS Y ADOLESCENTES
TRABAJADORES

9 DE DICIEMBRE



NOTICIAS DE TODAS PARTES

ESPAÑA

Hemos realizado numerosas acciones solidarias: visitar a personas ancianas y cantarles villancicos. Hemos organizado una venta de artículos usados solidaria para los niños de los presos. Hemos hablado por la radio para explicar nuestra participación en la Coordinación del Movimiento Junior de Extremadura.



COSTA DE MARFIL

El movimiento CV-AV celebra 70 años de existencia y celebra también la Convención internacional.



Tous les enfants
Ont des droits!

Cœurs Vaillants - Amés Vaillantes de Côte D'Ivoire



NOTICIAS DE TODAS PARTES



SRI-LANKA

Los niños La Kri Vi

COREA DEL SUR



Los Pequeños Apóstoles

HAITÍ



En el mes de diciembre nos reunimos los delegados de los clubs para juntos celebrar la Navidad.

GUINEA-BISSAU

Los niños « Valientes » del movimiento CV-AV están felices de reunirse con sus acompañantes



SIRIA

Los CV-AV de Faya-Largeau han llevado a cabo una acción contra los matrimonios precoces.

CHAD



PORTUGAL

Cuidar la casa común es tarea nuestra y de cada uno.



BRASIL



PERÚ

Los niños del Manthoc plantan árboles para la campaña internacional "Mi planeta, mis derechos".
www.my-planet-my-rights.org

Esperamos vuestras noticias en: sgmidade@gmail.com

Enviadnos vuestros mensajes sobre los acontecimientos importantes vividos por los niños en vuestros países. Pensad en todos los « bonitos y buenos gestos » de los niños que tengáis ganas de hacernos conocer como las palabras del Evangelio para hoy: « Los niños toman la vida en sus manos ».